EXCELSIOR

PP,6



AUTORIDADES RASTREAN FICHAS DE BÚSQUEDA

Indagan trata laboral contra los 27 niños

POR ERNESTO MÉNDEZ Y JESÚS BUSTAMANTE

Autoridades investigan un posible caso de explotación laboral infantil tras el rescate de 27 menores de edad que llegaron en una embarcación a La Paz, Baja California Sur.

"Lo que dicen es que iban a trabajar", informó la presidenta Claudia Sheinbaum. Señaló que fue detenido el único adulto que los acompañaba; los primeros reportes, aclaró, descartan que se trate de un caso de reclutamiento del crimen.

"A menos que hubiera algo que se definiera en estos días de la investigación, pero lo que informaron en el Gabinete de Seguridad es que son niños, adolescentes de Chiapas que van a trabajar al campo, a veces en

Baja California Sur y también en Baja California".

En tanto, todos los menores de edad afirmaron que el motivo de su viaje por mar era trabajar en campos agrícolas en Baja California Sur. Sus declaraciones son validadas por autoridades en Topolobampo, Sinaloa, a donde fueron trasladados tras su arribo al puerto de La Paz.

Con sus datos, la vicefiscalía de la zona norte de Sinaloa empezó a verificar si cuentan con fichas de búsqueda en Chiapas, para iniciar los retornos. Algunos ya se comunicaron con sus padres a través de celulares que portaban. El DIF les proporciona alimentos, kits de limpieza y les ha proyectado películas para hacer su estancia más amena.

PRIMERA I PÁGINA 6

EXCELSIOR

PP,6

FECHA

SECCIÓN

1/11/2025

NACIONAL



NIÑOS DEJADOS EN BARCO

Indagan explotación laboral de menores

POR ERNESTO MÉNDEZ

ernesto.mendez@glmm.com.mx

La presidenta Claudia Sheinbaum descartó que los 27 niños y adolescentes originarios presuntamente de Chiapas, rescatados por la Secretaría de Marina (Semar), que viajaban en un barco de Baja California Sur a Sinaloa, estuvieran ligados al reclutamiento del crimen organizado.

En Palacio Nacional, la titular del Ejecutivo federal adelantó que se está investigando la posibilidad de que exista un modelo de explotación infantil, porque los menores de edad declararon que iban a trabajar a campos de cultivo.

"Está detenido el adulto que los acompañaba. Y se está haciendo la investigación para ver exactamente a dónde iban a ir a trabajar y si hay un modelo de explotación infantil, que tenga que ser todavía in-

LA PRESIDENTA SHEINBAUM dijo que está descartada la intervención del crimen organizado en el caso de las 28 personas rescatadas, quienes se dirigían a BCS



Foto: Especial

Los 27 menores de edad y una persona adulta fueron hallados por personal de la Semar a bordo de una embarcación que salió de Chiapas; fueron trasladados a Sinaloa.

PERIÓDICO

PÁGINA

FECHA

SECCIÓN

EXCELSIOR

PP,6

1/11/2025

NACIONAL



vestigado con mayor profundidad", manifestó.

La Presidenta de la República dijo que aparentemente el tema no tiene nada que ver con el crimen, sino con un tema laboral.

"A menos que hubiera algo que se definiera en estos días de la investigación, pero lo que informaron hoy en el gabinete es que es, más bien, niños, adolescentes, de Chiapas que van a trabajar al campo, a veces en Baja California Sur y también Baja California Norte", explicó.

Sheinbaum agregó que se está haciendo la investigación correspondiente con el fin de descartar delitos mayores.



Se está haciendo la investigación para ver si es exactamente a dónde iban a ir a trabajar, y si hay explotación infantil."

CLAUDIA SHEINBAUM

PRESIDENTA DE MÉXICO

Los menores y una persona adulta fueron hallados a bordo de una embarcación que salió de Chiapas y se dirigía a BCS.

Los menores de edad fueron detectados por elementos de la Marina Armada de México, en una revisión de rutina a la embarcación, donde habían sido aparentemente dejados a la deriva.

"Tuvimos una llamada telefónica del capitán de la Oficina Portuaria de Topolobampo, que nos indicaba de unos menores que venían a bordo de un buque; que los habían encontrado en condiciones de abandono en La Paz. Le pidieron al capitán del buque que los trasladara hasta acá, a Topolobampo",

señaló el jueves a medios de comunicación el secretario general del Ayuntamiento de Ahome, Sinaloa, Cutberto Ríos Beltrán.

Los niños y adolescentes ya se encontraban en La Paz, pero fueron trasladados al Puerto de Topolobampo, en Sinaloa, y puestos en resguardo de la Vicefiscalía Regional de la Zona Norte y del Sistema Nacional de Protección Integral de Niñas, Niños y Adolescentes (SIPINNA), a fin de brindarles atención y protección integral.

> Con información de Germán Medrano